CAHIER DES VOLTIGEURS



161^e année 6 mai 2023 Volume 9 No 4

Sommaire

Sommaire		Changement de Sergent-major régimentaire	18
Programme	4	Groupe-compagnie d'intervention arctique	19
Le commandant	5	Clairon Novice 2022	21
L'invité d'honneur des fêtes	7	L'Exercice Guerrier Nordique 2023	22
Le Colonel honoraire sortant	9	Journée de la troupe	23
Le Colonel honoraire entrant	10	La Musique des Voltigeurs de Québec	24
Les commandants	12	Le 25 ^e anniversaire de l'affiliation de l'escadron 629	26
Les membres honoraires	13	Hommage à nos disparus	27
Les autorités honoraires du Régiment	14	Vie régimentaire 2021	28
Le Sergent-major régimentaire	15	Vie régimentaire 2022	31
Les Sergents-majors régimentaires	17	Les officiers et les sous-officiers	34

Rédaction du cahier régimentaire

Collection Lieutenant-colonel honoraire André Desmarais

CAMPAGNE DU NORD-OUEST 1885

Publié avec l'approbation du Commandant et grâce au support de la Fondation *Les Voltigeurs* (9^e Bataillon).

Responsable de la publication: Le comité du Cahier régimentaire

Mise en page et composition: Lieutenant-colonel (r) Claude Pichette, C

161^e anniversaire du régiment Les Voltigeurs de Québec

Prise d'armes soulignant

Le changement de colonel honoraire entre

Le colonel honoraire Claude Gagnon (sortant) et Le colonel honoraire Olivier Desmarais (entrant)

> Le samedi 6 mai 2023 Manège militaire Voltigeurs de Québec

Programme des Fêtes régimentaires

Le vendredi 5 mai 2023	18 h 30	Dîner régimentaire au Cercle de la garnison
Le samedi 6 mai 2023	12 h 30	Défilé sur la Grande Allée
	13 h	Prise d'armes au Manège militaire Voltigeurs de Québec

Séquence des événements de la prise d'armes du 6 mai 2023

- 1. Arrivée du commandant, le lieutenant-colonel Bernard Pettigrew, CD
- 2. Accueil de l'invité d'honneur, Ambassadeur des USA (r) Monsieur Bruce Heyman
- 3. Revue du Régiment
- 4. Défilé du Régiment
- 5. Remises des récompenses
- 6. Signatures des parchemins
- 7. Allocutions
- 8. Hymne national
- 9. Avance en ordre de revue
- 10. Retrait des dignitaires
- 11. Retrait des officiers
- 12. Retrait de la troupe

Le commandant

Le Lieutenant-colonel Bernard Pettigrew, CD XLIII^e commandant des Voltigeurs de Québec



Je suis très heureux de vous accueillir au Manège militaire Voltigeurs de Québec (MMVQ) pour la commémoration du 161° anniversaire des Voltigeurs. Comme vous le savez, suite au grand retour des Voltigeurs dans leur manège en 2018, le Régiment a dû mettre sur pause le traditionnel défilé dans les rues de Québec et la prise d'armes dans notre manège étant donné les inondations de 2019 au Québec et la situation pandémique.

L'année d'entraînement 2022-23 a été marquée par la fin de la période pandémique. Plusieurs faits marquants ont eu lieu au Régiment. Nous n'avons qu'à penser à la reprise de l'entraînement collectif de la compagnie opérationnelle qui a été relancée avec une formule axée sur la rétention des membres en gardant à l'esprit les mesures de préventions quant aux conditions sanitaires sécuritaires.

Aussi, le 27 mai 2022, j'ai été honoré de prendre part à l'inauguration officielle du début des grands travaux de la place George-V en face de notre manège. Étaient présents lors de l'événement le Ministre fédéral de la Santé et député de la circonscription de Québec, l'honorable Jean-Yves Duclos, le Président de la commission des champs de bataille, Monsieur Jean Robert, la commandante du 5 e GBMC, la colonelle Marie-Christine Harvey et des représentants de Services Publics et Approvisionnement Canada (SPAC). Sachez que le Régiment répondra présent à l'invitation pour la commémoration marquant la fin des travaux de ce lieu historique de Québec.

Au retour des troupes de la période estivale d'instruction, un changement majeur de notre culture entrait en vigueur au sein des Forces armées canadiennes. La nouvelle politique concernant les modifications aux instructions relatives à la tenue des Forces armées canadiennes a fait son entrée. À moins de circonstances opérationnelles, il faut maintenant savoir que l'apparence physique et vestimentaire est beaucoup plus souple et permissive qu'au paravant.

Toujours à l'automne dernier, le projet d'uniformes « Rifles » de l'unité a avancé. Des membres ont reçu les premiers « patrols dress ». Vous pourrez remarquer dans les prochains mois l'arrivée des calots comme coiffure.

Le 05 novembre avait lieu le souper des retrouvailles des Voltigeurs. Près de 130 participants, actifs et anciens se sont donné rendez-vous pour l'événement qui fut un succès.

En décembre dernier, la traditionnelle journée de troupe avait lieu. Sous l'œil attentif des soldats et caporaux, ces derniers ont assisté aux parties intenses de souque à la corde entre officiers et sous-officiers. Pour l'édition 2022, les officiers ont été déclarés gagnants, la compétition amicale reprendra dans quelques mois!

En mars, sous l'égide du Groupe bataillon territorial (GBT) Québec, près de 80 Voltigeurs faisant partie du Groupe Compagnie d'Intervention Arctique (GCIA) se sont envolés en direction de « Resolute Bay » pour un entraînement comptant son lot de défis en zone arctique.

Pendant ce temps, la Musique du régiment se préparait pour leur événement de l'année. Le 22 avril 2023 marqua le retour pour une deuxième année de suite des « Grands concerts » de la musique des Voltigeurs de Québec. Sous la direction du Capitaine Dorion, le spectacle intitulé « Grandiose » a permis entre autres de pouvoir rassembler un public de près de 800 personnes dans la grande salle du MMVQ. On se souviendra que le 07 mai 2022 marquera le début de cette prestation de la musique des Voltigeurs de Québec avec comme thématique John William, compositeur de film très connu internationalement.

En terminant, je tiens sincèrement à remercier Monsieur Claude Gagnon, notre colonel honoraire sortant pour son implication dans la fonction d'honoraire qu'il a occupé pendant plus d'une décennie. Aussi, je félicite chaleureusement, Monsieur Olivier Desmarais, pour sa promotion au poste de colonel honoraire du Régiment qui saura relever le défi avec brio.

En cette fin de deuxième année de mon commandement du Régiment, je demeure extrêmement fier de l'accomplissement de tous et chacun des membres de l'unité qui mettent leur professionnalisme et dévouement au service des Forces armées canadiennes et de notre population.

Lieutenant-colonel Bernard Pettigrew, CD XLIII^e commandant des Voltigeurs de Québec

Force a Superbe, Mercy a Foible

The Regimental birthday's guest of honour Ambassador Bruce Heyman



Ambassador (ret) Bruce Heyman is the co-founder of Uncharted LLC, which convenes and connects diverse groups of Americans and Canadians for impact. There, he combines his political, economic, and charitable experience to work on projects involving philanthropy, storytelling, and political activism. He is also the co-author of The Art of Diplomacy: Strengthening the Canada-U.S. Relationship in Times of Uncertainty, which highlights the extraordinary country of Canada and takes an in-depth look at why diplomacy matters now more than ever.

Most recently, he served as the United States Ambassador to Canada under President Barack Obama from 2014 until 2017. He continues his work strengthening the relationship between Canada and the United States by serving as a strategic advisor to Canada 2020, a Canadian progressive think-tank based in Ottawa, as a member of the advisory board to the Canada Institute at the Wilson Center, and as an honorary patron to the Council of

the Great Lakes Region. He is also a board member of the Chicago Public Media parent of WBEZ and the Chicago Sun Times

Ambassador Heyman is a 33 year veteran of Goldman Sachs, where he served as partner and managing director in the Chicago office. He previously served as a board member for the Chicago Council on Global Affairs and the Northwestern Memorial Hospital Foundation. He also served as an advisor to the Fix the Debt CEO Council of the Committee for a Responsible Federal Budget. He has been a member of The Executives' Club of Chicago and the Facing History and Ourselves Chicago Advisory Board.

A magna cum laude graduate with both a BA and an MBA from Vanderbilt University, Ambassador Heyman continues to maintain close ties to his alma mater. He is past president of the Alumni Board and a former member of the Board of Visitors at the University's Owen Graduate School of Management.

He and his wife Vicki live in Chicago, where they celebrate their family and friendships. They have three children and three beautiful grandchildren.

L'invité d'honneur des fêtes régimentaires L'ambassadeur Bruce Heyman



L'ambassadeur, à la retraite, Bruce Heyman a cofondé l'Uncharted LLC, qui réunit et appuie divers groupes d'Américains et de Canadiens dans le but d'avoir un impact. Il y combine son expérience politique, économique et caritative pour réaliser sur des projets impliquant la philanthropie, la narration et l'activisme politique. Il est également coauteur de The Art of Diplomacy: Strengthening the Canada-U.S. Relationship in Times of Uncertainty, qui met en lumière l'extraordinaire pays qu'est le Canada et examine en profondeur les raisons pour lesquelles la diplomatie est, aujourd'hui, plus importante que jamais.

Plus récemment, il a agi en tant qu'ambassadeur des États-Unis au Canada sous la présidence de Barack Obama de 2014 à 2017. Il poursuit son travail de renforcement des relations entre le Canada et les États-Unis en tant que conseiller stratégique de Canada 2020, un groupe de réflexion progressiste canadien basé à Ottawa, en tant que membre

du conseil consultatif de l'Institut du Canada au Wilson Center, et en tant que patron honoraire du Conseil de la région des Grands Lacs. Il est également membre du conseil d'administration de Chicago Public Media, société mère de WBEZ et du Chicago Sun Times.

L'ambassadeur Heyman a 33 ans d'ancienneté chez Goldman Sachs, où il a été associé et directeur général du bureau de Chicago. Il a aussi servi sur le conseil d'administration du Chicago Council on Global Affairs et celui de la Northwestern Memorial Hospital Foundation. Il a également été conseiller du Fix the Debt CEO Council du Committee for a Responsible Federal Budget (Comité pour un budget fédéral responsable). Enfin, il a été membre du Club des cadres de Chicago et du conseil consultatif de Chicago du Facing History and Ourselves.

Titulaire d'une licence et d'un MBA magna cum laude de l'Université Vanderbilt, l'ambassadeur Heyman continue à entretenir des liens étroits avec son alma mater. Il siège en tant que président sortant du Conseil des anciens élèves et un ex-membre du Conseil des visiteurs de l'Owen Graduate School of Management de l'université.

Lui et son épouse Vicki vivent à Chicago, où ils célèbrent leur famille et leurs amitiés. Ils ont trois enfants et trois magnifiques petits-enfants.

Le Colonel honoraire (sortant)

Le Colonel Claude Gagnon

Voltigeurs un jour, Voltigeurs toujours



Le 19 octobre 2010 fut une journée importante pour moi. C'est à ce moment que je fus nommé Lieutenant-colonel honoraire du Régiment, nomination suivie, après six ans, par celle de Colonel honoraire.

Pendant douze ans, j'ai côtoyé des officiers, sous-officiers ainsi que des femmes et des hommes du rang qui m'ont permis d'apprécier à sa juste valeur l'engagement de nos réservistes. Les Canadiens et Canadiennes ont fait le choix d'une armée régulière appuyée par un fort contingent de réserve. À la lumière de mes constats, je peux affirmer que ce fut une excellente décision, tenant compte du peu de population que nous avons.

Les Voltigeurs ont, de toute époque, fait leur large part pour contribuer aux initiatives de nos forces armées. Le plus ancien régiment francophone d'Amérique du Nord transporte dans ses bagages une riche tradition d'aide et de défense des populations. Ses membres ont relevé de nombreux défis sur plusieurs continents aux côtés de nos effectifs réguliers et ils nous ont toujours fait honneur.

À ce qui a trait à mes fonctions, j'ai assumé mon rôle d'honoraire avec tout le sérieux qu'il implique, représentant et témoignant du travail accompli par le Régiment à de multiples occasions. J'ai eu le privilège d'assister à de nombreux entraînements, à des formations, des activités régimentaires et des rencontres explorant les possibilités de mieux supporter nos troupes.

Ayant complété mes années d'engagement, il me fait plaisir de féliciter mon successeur, le Colonel honoraire Olivier Desmarais pour sa nomination. Il perpétue une tradition d'appui de la famille au Régiment. En terminant, je remercie tous les Voltigeurs qui m'ont si bien accueilli ainsi que l'ensemble des bénévoles qui consacrent énormément de temps au maintien des traditions et au soutien de nos unités. Au cours de ces douze années, j'ai rencontré des femmes et des hommes fièrement engagés et déterminés à bien servir leurs concitoyens et à défendre notre pays.

Claude Gagnon Colonel honoraire (r) Voltigeurs de Québec Force A Superbe Mercy A Foible

Le Colonel honoraire (entrant)

Le Colonel Olivier Desmarais

Les Voltigeurs



Les Canadiens français ont une fière tradition de service militaire au nom de notre grand pays. Mais peu d'entre eux ont une histoire aussi longue et distinguée que celle des Voltigeurs du Québec, la toute première unité de réservistes canadienne-française.

Le service désintéressé de ce régiment d'élite est intimement lié à la défense et à l'édification du Canada ainsi qu'à la défense de nos valeurs à l'échelle internationale.

Qu'il s'agisse de repousser les raids des Fenians dans les années 1860, d'aider à calmer la rébellion du Nord-Ouest ou de participer aux terribles batailles de la Première et de la Seconde Guerre mondiale et de la guerre

de Corée, les Voltigeurs ont rendu des services exceptionnels.

Vous avez fait preuve de leadership et de solidarité avec nos alliés de l'ONU et de l'OTAN, à Chypre, en Yougoslavie, en Afghanistan et ailleurs.

Les Voltigeurs se sont tenus prêts à servir avec courage, humanité et distinction.

C'est pourquoi je suis si fier et si humble d'avoir récemment reçu le grade de colonel honoraire du Régiment.

Je poursuis la tradition de mon propre père, André, de mes deux grands-pères, Paul Desmarais père et Jean Chrétien. Sans oublier Louis St-Laurent et Wilfrid Laurier, deux de nos plus grands premiers ministres, tous lieutenants-colonels honoraires du régiment des Voltigeurs de Québec.

En période de paix et de coopération, comme celle que nous avons connue pendant plus de 50 ans en Europe après la Seconde Guerre mondiale, la société peut devenir ambivalente quant au rôle et à l'histoire de nos forces armées. Il n'y a pas si longtemps, certains remettaient même en question la pertinence de l'OTAN.

Mais à une époque comme la nôtre, avec la terrible guerre d'agression en Ukraine et les tensions géopolitiques croissantes, on nous rappelle brutalement combien il est important d'avoir des unités militaires fières et bien entraînées, comme les Voltigeurs, qui sont prêtes à servir en solidarité avec nos alliés.

Mais aussi pour défendre nos propres frontières et notre souveraineté.

C'est également la raison pour laquelle les Voltigeurs ont été invités à se joindre au Groupe de la Compagnie d'Intervention Arctique, formé aux opérations de guerre en conditions extrêmes.

Le secret de la longévité, de la distinction et du succès des Voltigeurs réside dans leurs valeurs. Des valeurs telles que la loyauté, la discipline, l'engagement, l'excellence, la fierté, l'humanité, l'amour du pays et la volonté de servir.

Ces valeurs et la discipline du service sont réputées pour créer de grands leaders, dans un contexte militaire et dans notre société en général.

C'est pourquoi je suis si fier de faire partie de cette tradition et je m'engage à promouvoir et à célébrer les Voltigeurs de Québec au Canada et à l'étranger.

Bravo pour votre histoire distinguée. Bravo à vous tous pour votre brillant avenir. Vive les Voltigeurs!

Olivier Desmarais Colonel honoraire des Voltigeurs de Québec Premier vice-président - Power Corporation du Canada / Corporation Financière Force A Superbe Mercy A Foible

Les commandants des Voltigeurs de Québec

Lcol Charles René Léonidas de Salaberry	07-03-1862 au 11-11-1864	Lcol JM. Corbett, ED	15-03-1950 au 25-05-1954
Lcol Donald Cameron Thomson	19-05-1865 au 04-09-1866	Lcol J. Raymond Caron, CD	26-05-1954 au 31-01-1958
Lcol CEugène Panet	16-11-1866 au 23-04-1880	Lcol François Matte, CD	01-02-1958 au 01-02-1963
Lcol Jean-Baptiste Amyot	23-04-1880 au 16-09-1882	Lcol Paul-Émile Defoy, O.St-J., CD, ADC	02-02-1963 au 31-01-1968
Lcol Guillaume Amyot	16-09-1882 au 05-05-1893	Lcol Pierre MacDonald, CD	31-01-1968 au 31-08-1971
Lcol Thomas AH. Roy	05-05-1893 au 31-01-1898	Lcol Michel Giguère, CD	01-09-1971 au 31-08-1974
Lcol Arthur Évanturel, VD, ADC	22-02-1898 au 22-02-1906	Lcol Paul-Henri Duberger, CD	01-09-1974 au 01-08-1977
Lcol Oscar Évanturel, VD	22-02-1906 au 23-02-1911	Lcol Marc-André Bélanger, CD	01-08-1977 au 08-06-1980
Lcol Louis-G. Chabot, VD	23-02-1911 au 23-02-1918	Lcol Jacques Thivierge, CD	08-06-1980 au 25-09-1983
Lcol Jean-Baptiste Matte, VD	23-02-1918 au 04-01-1919	Lcol Guy Lambert, CD, ADC	25-09-1983 au 25-09-1986
Lcol Charles-A. Chauveau, VD, CR	10-02-1920 au 01-01-1924	Lcol Yvan Lachance, OMM, CD, ADC	25-09-1986 au 28-05-1989
Lcol Donat Gendron, VD	01-01-1924 au 01-01-1928	Lcol Alain Gauthier, CD	28-05-1989 au 17-05-1992
Lcol JAlbert Beaubien, VD	01-01-1928 au 08-12-1928	Lcol Louis Dionne, CD	17-05-1992 au 14-05-1995
Lcol Alexandre-J. Laliberté, VD	08-12-1928 au 01-10-1932	Lcol Claude Pichette, CD	14-05-1995 au 09-05-1998
Lcol Philippe Ouellet, VD	09-12-1932 au 01-10-1936	Lcol Simon Hébert, CD	09-05-1998 au 04-05-2002
Lcol Joseph Matte, VD	01-10-1936 au 01-04-1940	Lcol François Dion, CD	04-05-2002 au 24-09-2005
Lcol JJulien Chouinard, ED	17-08-1940 au 24-01-1941	Lcol Éric Gosselin, CD	24-09-2005 au 10-05-2008
Lcol Raymond Garneau, ED	14-02-1941 au 20-08-1941	Lcol Jean-François Bédard, CD	10-05-2008 au 14-05-2011
Lcol JAGuy Roberge, OBE, CDA, DC (1er Bi	<i>n)</i> 21-08-1941 au 19-09-1943	Lcol Richard-Phillipe Bélanger, CD	14-05-2011 au 03-05-2014
Lcol T. Miville-Dechêne, ED (2e Bn)	01-05-1942 au 05-05-1943	Lcol Jonathan Chouinard, CD	03-05-2014 au 12-05-2018
Lcol T. Miville-Dechêne, ED	29-08-1944 au 15-03-1946	Lcol Tony Poulin, CD	12-05-2018 au 08-05-2021
Lcol Jean T. Gendron, ED	15-03-1946 au 14-03-1950	Lcol Bernard Pettigrew, CD	08-05-2021

Membres honoraires

+	L'honorable sénateur Ian D. Sinclair, OC, QC	19-05-1984
+	La très honorable Jeanne Sauvé, CC, CMM, CD, CP	18-11-1984
+	Monsieur Paul Desmarais, CC, CP, Grand-croix de l'Ordre national de la Légion d'honneur	08-06-1986
	(France) et commandeur de l'Ordre de Léopold II (Belgique)	
+	Colonel (h) Claude Pratte, CD, CR	28-09-1986
	Monsieur Allan R. Taylor, OC, LLD	15-05-1988
+	Me Owen Le Mesurier Carter, C.M., CR	15-05-1993
	Le très honorable Jean Chrétien, OM, CC, CP, CR, BA, LL.D	09-05-1998
	Lieutenant-colonel honoraire (r) André Desmarais, OC, OQ, CD, <i>Président</i>	04-05-2002
+	Monsieur Jean Pelletier, OC, CQ	07-05-2005
+	Colonel (h) Marcel Jobin, C.M., CQ, CCSS, CD	08-05-2010
	Colonel (h) Anthony R. Graham LL.D	08-05-2010
	Le très honorable Justin Trudeau	12-05-2018

Grands Amis internationaux, alliances et affiliations

Grands Amis internationaux

06-10-1991
e française, France 27-09-1992
19-10-1995
06-05-2006
07-05-2007
10-05-2009
08-10-2011
03-05-2014

Alliances et affiliations

The Royal Yorkshire Regiment (The Duke of Wellington)	05-05-1953
Le NCSM Ville de Québec	10-05-1997
Corps de cadets 2913 Bourg-Royal	26-04-1985
L'Escadron 629 Kiwanis-Québec	05-11-1997

Autorités honoraires du Régiment

Colonels honoraires Colonel (h) Olivier Desmarais	14-11-2022	
Président de la Fondation <i>Les Voltigeurs (9^e Bataillon)</i> Brigadier-général (r) Marc-André Bélanger, CD		
Président de la Régie		
Son honneur le juge et Lieutenant-colonel (r) Louis Dionne, CD	14-01-2012	
Anciens Lieutenants-colonels et Colonels honoraires † Le Lieutenant-colonel (h) Thomas A.H. Roy † Le très honorable Lieutenant-colonel (h) sir Wilfrid Laurier, KCMG, CP, CR † Le colonel (h) le Major général T-Louis Tremblay, CMG, DSO, ED, ADC † Le Lieutenant-colonel (h) J.T. Donohue † Le Lieutenant-colonel (h) Gaston Pratte, CD † Le très honorable Colonel (h) Louis S. Saint-Laurent, CP, CR, LLD † Le Lieutenant-colonel (h) Wilbrod Bherer, CR † Le Colonel (h) Claude Pratte, CR, CD † Le Lieutenant-colonel (h) René Amyot, CR † Colonel (h) Paul-A. Audet † Colonel (h) Marcel Jobin, C.M., CQ, CCSS, CD Le Lieutenant-colonel (h) André Desmarais, OC, OQ, CD Le Colonel (h) le Brigadier-général (r) Marc-André Bélanger, CD Le Colonel (h) Jacques Tanguay, C.M. Le Colonel (h) Claude Gagnon	1898-1899 1899-1919 1920-1951 1921-1947 1948-1962 1953-1973 1966-1968 1970-1986 1977-1980 1983-1989 1986-2008 1989-2002 2002-2011 2012-2017 2010-2022	

Le Sergent-major régimentaire

L'Adjudant-chef Éric St-Gelais, CD

XXX^e Sergent-major régimentaire



C'est avec un très grand plaisir que je me permets d'écrire ces mots.

Cette année, le Régiment de Voltigeurs de Québec fête son 161° anniversaire de fondation. 161 belles années qui reposent sur des principes sacrés d'autorité, d'intégrité, et de loyauté. Le fait d'avoir réussi à passer à travers toutes ces années démontre la solidité de notre noble Institution.

Aujourd'hui, nous pouvons nous permettre de mentionner que nous voyons la lumière au bout du tunnel. Nous avons passé des années très difficiles avec l'apparition de la COVID. Plusieurs disent que nous faisons porter le chapeau à celle-ci sans raison, mais ce n'est pas le cas. Les chiffres parlent par eux-mêmes. Le

taux de présence a diminué d'une manière alarmante, mais présentement nous voyons de plus en plus un taux de participation de nos membres aux diverses activités. Pour ma part je considère cela encourageant pour le fut ur.

Notre diversité fait notre force et nous aide maintenir un haut niveau de compétence et d'excellence opérationnelle. Premièrement, en entraînement militaire, nous remplissons les mandats avec brio. Malgré la complexité d'entraînement et les restrictions imposées par la COVID, les entraînements préalables au GCIA ont connu une difficulté certaine à démarrer vu le manque de participants, nonobstant cela, cette opération a été un franc succès. Notre équipe de recrutement, qui s'est surpassé en arrivant en première place à la Brigade et troisième au Canada en nombre de nouveaux membres recrutés. Notre compagnie d'entraînement a réussi à donner les périodes de maintien de compétences d'une manière professionnelle et efficace. En ce qui concerne la Musique, celle-ci a donné son concert « Épique » au Manège militaire de St-Malo, un concert dirigé de manière exemplaire. Nous avons également eu le privilège de renouer avec la tradition d'une soirée « Swing » qui s'est aussi déroulée au Manège militaire de St-Malo. Il ne faut pas passer sous silence leur concert de « Petit Ensemble » qui fut convivial et aidait pour la proximité des participants tout en permettant la qualification en leadership de certains membres et pour finir le dernier concert

mémorable qui a eu lieu au Manège Militaire Voltigeurs de Québec, une soirée GRANDIOSE! Tous ces accomplissements démontrent, de manière concrète, le dévouement de tous nos membres, car sans ce dévouement il serait impossible d'obtenir de tels résultats.

Cette réussite repose sur notre ambition d'être toujours à la hauteur, et ce, bien au-delà de toute attente, d'exceller dans chacun de nos actes, et sur chacun de nous qui, depuis 161 ans, portons notre devise et notre savoir-faire hors de nos frontières au maintien de la paix et la liberté.

De ce fait, vous pouvez facilement comprendre le sentiment de fierté éprouvé lorsque j'ai eu le privilège d'accéder à la position de Sergent Major Régimentaire des Voltigeurs de Québec le 7 novembre 2021. C'est avec honneur et engagement que je consacre mon temps à ce Régiment qui occupe une très grande partie de mes pensées et qui me tient à cœur depuis la journée où je me suis enrôlé le 19 janvier 1991.

Je dois également mentionner que cette année a été une année historique. Nous avons réussi à créer des liens forts entre les unités des Rifles du Canada. Nous avons commencé à modeler ce lien en allant visiter nos confrères qui sont basés à Régina, le Régiment des Royal Régina Rifles. J'ai eu un accueil extraordinaire avec ces frères d'armes et tout particulièrement par leur commandant, le Lieutenant-Colonel Clapperton ainsi que leur Sergent-major régimentaire, l'Adjudant-Chef Wagman. Grâce à ce positivisme lors de cette visite, une nouvelle tradition s'est amorcée, — le Conseil des unités de « Rifles » du Canada — dont la première édition s'est tenue la fin de semaine du 21 au 23 avril dernier. Lors de cet événement qui s'est déroulé à Toronto chez nos confrères du Queen's Own Rifles, nous avons pu nouer de très bons liens entre nos cinq Régiments, Brockville Rifles, Queen's Own Rifles, Royal Regina Rifles et Winnipeg Rifles.

Je profite de cette opportunité pour remercier profondément tous les membres du Régiment, actifs, anciens ainsi qu'à toute l'équipe de bénévoles, qui travaillent de concert et demeurent fidèles à l'unité, même si nous n'avions pas toujours la possibilité d'accomplir nos tâches ensemble, nous avons su démontrer le sentiment d'appartenance à notre Régiment.

Rendons hommage de gratitude à nos prédécesseurs qui nous ont ouvert la voie et — en tant qu'héritiers — transmettons à notre tour le même idéal. Soyons fiers de notre Régiment car **NOUS**, sommes **LES VOLTIGEURS DE QUÉBEC**!

Adjudant-chef Éric St-Gelais, CD Sergent-major régimentaire des Voltigeurs de Québec Force A Superbe, Mercy A Foible

Les Sergents-majors régimentaires

1866-1900

- **†** Sergent-major Alphonse Casault
- **†** Sergent-major Edmond Trudel s
- **†** Sergent-major Télesphore Trudel

1901 - à ce jour

- **†**Adjudant-chef Napoléon Leclerc
- + Adjudant-chef J.C. Robitaille
- **†** Adjudant-chef L.E. Chabot
- **†** Adjudant-chef Louis Alphonse Paradis
- + Adjudant-chef André Lizotte
- **†** Adjudant-chef Roland Blackburn
- **†** Adjudant-chef Jean-Paul Dufour
- **†** Adjudant-chef Hector Allard
- **†** Adjudant-chef Irenée Roy, MM
- † Adjudant-chef Paul-Émile Ouellet, CD
- **†** Adjudant-chef Gerry Blackett, CD

- **†** Adjudant-chef Clément Tremblay, CD Adjudant-chef Claude Pichette, CD Adjudant-chef Jean Thivierge, CD
- † Adjudant-chef François Dansereau, CD Adjudant-chef Jean-Pierre Audet, CD Adjudant-chef Éric Godbout, CD Adjudant-chef Clermont Ouellet, CD Adjudant-chef Ghislain Plante, CD Adjudant-chef Gaston Dubé, CD
- † Adjudant-chef Roger Dugas, CD
 Adjudant-chef Maurice Bolduc, CD
 Adjudant-chef Denis Bédard, MMM, CD
 Adjudant-chef Pierre Alain, CD
 Adjudant-chef François Demers CD
 Adjudant-chef Nelson Bluteau CD



Changement de Sergent-major régimentaire Le 7 novembre 2021



Sergent-major régimentaire sortant Adjudant-chef Nelson Bluteau, CD



Sergent-major régimentaire entrant Adjudant-chef Éric St-Gelais, CD

Groupe Compagnie d'Intervention Arctique de la 2^e Division



Dans le but de valider les capacités opérationnelles du 35° Groupe-Bataillon Territorial (GBT), la compagnie A (Cie A) des Voltigeurs de Québec s'est déployée dans la région de Thetford Mines du 18 novembre au 20 novembre 2022. Après deux exercices de préparation de Groupe Principal d'Entrainement (GPE), la Cie A a voulu mettre à l'épreuve ses

connaissances et ses capacités dans une zone d'opération peu connue de la troupe.

Les Voltigeurs ont fourni un peloton au Groupe Compagnie d'Intervention Arctique (GCIA) de la 2^e Division. Cette compagnie a été mise en place afin d'être déployée dans le Nord canadien au mois de mars.

Dans la nuit de vendredi à samedi, la section de reconnaissance des Voltigeurs a été employée par le commandant de la Cie GCIA pour aller observer la zone de rassemblement tentative du samedi. La neige et le vent froid ont amené certaines difficultés supplémentaires, mais la tâche a été accomplie de façon efficace.

Samedi matin, à 6 h, le peloton des Voltigeurs est parti en direction des objectifs KENOBI et ENDORE afin d'y éliminer les poches de résistance ennemie et d'y tenir la position jusqu'au lendemain matin. Le terrain montagneux des mines a certainement



été une belle opportunité d'entraînement pour la troupe, habituée à travailler sur un terrain plus plat comme celui de la Base des Forces canadiennes Valcartier.

À la tombée de la nuit, le samedi soir, la section de reconnaissance est partie en direction des objectifs

MANDALORIAN et CITE afin de reconnaître la voie d'approche du GCIA et de récolter de l'information sur l'ennemi en place.

Finalement, le dimanche matin, c'est tout le GCIA qui a quitté les objectifs KENOBI et ENDORE, où elle a passé la nuit, pour se rendre sur les deux nouveaux objectifs. En collaboration avec d'autres pelotons de la 35° Brigade, les Voltigeurs ont pris par la force les deux objectifs, sécurisant la boîte d'opération KING BEAVER. C'est ainsi qu'a pris fin l'opération THUNDER STRIKE du GPE 3. Ce fut une belle opportunité pour la troupe de s'entraîner dans une zone inconnue et de mettre en application tout ce que ses membres ont appris au cours de leur carrière.

ICI.Radio-Canada.ca, Z. J. et faits divers-. (2022, novembre 23). Exercice militaire dans les anciennes mines de Thetford. Radio-Canada.ca; Radio-Canada.ca.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1934574/entrainement-valcartier-35e-brigade-reserve-guerre-artillerie

CLAIRON NOVICE 2022



Le commandement de la compagnie A (Cie A) des Voltigeurs de Québec avait pour but d'utiliser le premier entraînement de l'automne afin de renforcer les compétences et techniques au niveau de section. L'Exercice CLAIRON NOVICE 22 du Groupe Principal d'Entrainement 1 (GPE 1) s'est ainsi déroulé du 23 septembre au 25 septembre 2022. À l'horaire: attaques de section, pratiques de maniement d'armes en milieux urbains, patrouilles de reconnaissance et évacuation de blessés. D'abord, les pratiques d'attaques dans

la foulée ont permis aux nouveaux commandants et commandants-adjoints de section d'établir des Procédures Opérationnelles Normalisées « SOP » avec leurs sections respectives. Ces pratiques ont eu lieu à proximité du Village Dubé, offrant un défi à la troupe en raison de la complexification de l'environnement. Ensuite, les troupes se sont dirigées vers le plateau d'entraînement de maniement des armes. Les sous-officiers de la Cie A ont offert de l'instruction sur les opérations en zone urbaine. Notamment, ils ont tenu des pratiques de prise de force de bâtiment en plus d'apprendre à manœuvrer et à se replier au niveau de section.

Puis, une fois la noirceur arrivée, les caporaux qualifiés chefs ont conduit des patrouilles de reconnaissance sur des objectifs du Camp Dubé. Ces patrouilles ont servi à valider les compétences acquises lors du Trimestre Estival d'Instruction Individuelle (TEII) en plus de permettre aux commandants de peloton et aux commandants de section d'effectuer une procédure de bataille complète. Les rapports de patrouille ainsi obtenus ont permis la planification des opérations futures.

Enfin, l'exercice s'est conclu par un entraînement d'évacuations médicales de masse avec la 55^e Ambulance de campagne. Les pelotons se sont entraînés à effectuer des cordons de sécurité, du triage et des premiers soins afin de procéder à l'évacuation médicale des blessés. Le GPE 1 a donc permis de mettre les bases pour les autres entraînements automnaux.

L'Exercice Guerrier Nordique 2023



Le Groupe Compagnie d'Intervention Arctique (GCIA) a tenu son Exercice Nordique (NOREX) du 3 mars au 18 mars 2023 à Resolute Bay au Nunavut. L'Ex Guerrier Nordique 23 (GN 23) avait pour objectif de valider la capacité du GCIA à survivre, à travailler et à opérer dans l'Arctique canadien. GN 23 faisait suite à la série d'exercices Toundra lors desquels les membres du GCIA ont pu aguerrir leur capacité à opérer en climat hostile.

D'abord, du 3 mars au 10 mars, les

Voltigeurs ont déployé des éléments de la taille d'une section à Goose Bay afin de participer à un exercice conjoint avec le 37° GBC. Cet exercice était axé sur la mobilité en milieu subarctique et sur la capacité à y opérer. La section des Voltigeurs a notamment participé à l'élaboration d'opérations offensives et défensives.

Ensuite, le groupe principal est arrivé à Resolute Bay. L'effectif des Voltigeurs correspondait à ce moment à la taille d'un peloton. L'effectif regroupé au niveau du même peloton avait deux jours d'acclimatation à Crystal City. Les Voltigeurs ont utilisé ce temps pour valider leur routine de bivouac en plus de participer à un champ de tir d'attaques de section à balles réelles.

Puis, les Voltigeurs ont pris un vol d'un C-130 Hercules vers Templeton Bay (100 km au nord de Resolute Bay) afin d'aller rejoindre les effectifs de reconnaissance qui avaient été déployés lors du groupe précurseur. Une fois arrivés, les Voltigeurs ont pris le skiway par la force. L'opération a été menée conjointement avec une section de la Garde nationale États-Unienne (USNG) et la section d'appui feu direct.

Enfin, le peloton des Voltigeurs a effectué un raid à une dizaine de kilomètres au nord de Crystal City. Les Voltigeurs ont permis au peloton de valider sa capacité à mener des opérations offensives dans les contextes les plus austères. Les tactiques, techniques et procédures (TTP) ainsi développés ont permis d'élever le niveau d'exécution pour les prochaines opérations dans l'Arctique canadien.

Journée de la troupe



Nous sommes ravis de partager avec vous le compte rendu de la journée de la troupe du régiment des Voltigeurs de Québec, qui s'est tenue le 10 décembre 2022. Cette journée a été marquée par une série d'activités sportives qui ont contribué à renforcer la cohésion de notre Régiment et célébrer les réalisations exceptionnelles de nos membres.

Un des moments forts de la journée a été l'épreuve traditionnelle de souque à la corde, au cours de laquelle les sousofficiers supérieurs et les officiers se

sont affrontés avec une grande détermination. Bien que les sous-officiers supérieurs aient montré une résistance acharnée, les officiers ont finalement remporté la victoire grâce à leur esprit d'équipe et leur ténacité.

La journée a également été l'occasion de décerner des décorations à plusieurs membres de notre Régiment pour leurs années de bons et loyaux services. Nous sommes fiers de féliciter le Sergent Garon pour ses 13 années de service exceptionnel et nous remercions tous nos membres pour leur engagement envers notre Régiment et notre pays. Enfin, la journée s'est terminée par un traditionnel dîner des fêtes, qui nous a permis de passer d'agréables moments avec nos frères d'armes et ainsi de commencer à célébrer dans l'esprit des fêtes.

Nous sommes reconnaissants envers tous les membres de notre Régiment pour leur participation à cette journée exceptionnelle. Nous sommes fiers de travailler ensemble pour défendre notre pays et nous avons hâte de continuer à renforcer notre cohésion en tant qu'unité.

La Musique des Voltigeurs de Québec



L'année 2022-2023 a permis un retour en force pour les activités de la Musique des Voltigeurs de Québec. Comme les restrictions liées à la pandémie Covid-19 étaient désormais levées, il s'agissait du moment idéal pour renouer avec les différents projets musicaux qui garnissaient auparavant calendrier de l'orchestre. Mais plus encore, c'était également l'occasion parfaite de discuter avec

enthousiasme de nouveaux projets dont pourraient bénéficier autant les musiciennes et musiciens, les membres de la Troupe ainsi que le grand public amateur de prestations éclatées. Quelques-uns de ces nouveaux projets ont pu même voir le jour dès cette année.

Concert Épique

Le 4 décembre 2022 au Complexe militaire Saint-Malo a été inauguré le premier concert d'une série intitulée « Concert épique »! Racontant les aventures d'Henry V, du Père Gabriel et de Robin des Bois, ce concert a mis en vedette, par le choix des pièces, la puissance de l'orchestre à vent. Les prochains événements de cette série promettront encore une fois d'en mettre plein la vue (et les oreilles!) au public.

Soirée dansante

Parmi les activités qui étaient devenues des incontournables de l'agenda de la Musique des Voltigeurs de Québec avant la pandémie, la «Soirée swing», soirée dansante en partenariat avec les écoles de danse «Port-O-Swing» et «Swing Ambassade», s'est réaffirmée comme étant un des événements les plus appréciés, autant de la part des danseuses et danseurs que des membres de l'orchestre. C'est plus de 200 personnes qui ont foulé le plancher de danse, pendant que les musiciennes et musiciens enchaînaient des succès des années 1920 à aujourd'hui. Cette soirée du 25 février 2023 aura également permis de souligner les 157 ans qu'a eu la Musique des Voltigeurs de Québec le 14 février dernier, qui fait honneur à son histoire d'être le plus ancien organisme musical toujours en activité à Québec!

Concert de petits ensembles

Dans le cadre de leur cours en leadership associé au métier de musicien.ne, les caporaux Marie-Andrée Robitaille, Émile Savard-Tardif et Raphaël Blais avaient la tâche de créer un petit ensemble musical, d'en superviser les répétitions et de présenter les fruits de ce travail lors d'un événement public. Ce fut l'occasion rêvée d'inviter tout l'orchestre à se regrouper en petites formations et à présenter ce qui est devenu le «Concert des petits ensembles». En plus d'offrir un programme d'une grande variété, cette formule plus intime permet à toutes et tous d'être entendu.e.s, de travailler de manière plus rapprochée avec leurs collègues et, au final, de nourrir la cohésion au sein de la Musique des Voltigeurs de Québec. Il est certain que ce concert deviendra un événement récurrent dans le calendrier de l'orchestre!

Le 25^e anniversaire de l'affiliation de l'Escadron 629 Kiwanis-Québec au régiment Les Voltigeurs de Québec

Le mercredi du 5 novembre 1997, lors d'une parade qui a eu lieu dans la salle d'armes du Manège militaire Voltigeurs de Québec, est une date mémorable qui marquera l'histoire de l'Escadron 629. C'est lors de cette parade que le major Jean-Pierre Marier CD, alors commandant de l'Escadron 629 Kiwanis-Sillery et le lieutenant-colonel Claude Pichette CD, commandant du régiment Les Voltigeurs de Québec, signaient le parchemin de la déclaration solennelle de l'affiliation de l'Escadron au Régiment.

Depuis, l'Escadron 629 Kiwanis-Sillery qui a été renommé Kiwanis-Québec en 2017, a toujours conservé un lien étroit avec le Régiment. Parmi les événements vécus au sein de l'Escadron, qu'on se souvienne des concerts bénéfice de la Musique des Voltigeurs offerts à l'Escadron qui furent aussi une belle occasion pour les cadets musiciens de jouer avec ceux du Régiment.

Lors des exercices de survie en forêt, que dire de la contribution de l'officier de liaison et des sousofficiers instructeurs du Régiment, à laquelle s'ajoutait tout le matériel requis, ce qui a vraiment bonifié la formation des cadets.

Il ne faut pas oublier la participation des cadets de l'Escadron aux défilés avec la troupe dans les rues de la Haute-Ville de Québec lors des Fêtes du Régiment au mois de mai qui a lieu chaque année.

Durant la soirée du 4 avril 2008, un incendie d'une rare violence a détruit le Manège militaire sur la Grande-Allée et tous les souvenirs du 629. Mais au moment d'élaborer les plans de leurs locaux dans l'édifice du Complexe militaire sur le boulevard Pierre-Bertrand, les autorités du Régiment ont aussi planifié un espace pour l'Escadron, locaux que le 629 occupe toujours.

En ce 7 mai 2023 soulignant le 25 e anniversaire de l'affiliation, c'est un MERCI que l'Escadron 629 Kiwanis-Québec adresse au Régiment Les Voltigeurs de Québec.

Le Régiment a une part à la devise du 629 « Bon dans tous les sens ».

Commandant de l'Escadron 629 Kiwanis-Québec

Capitaine Carolline Blouin, CD

Hommage à nos disparus

«Ils ne vieilliront pas comme nous qui leur avons survécu;
Ils ne connaîtront jamais le poids des années.

Quand viendra l'heure du crépuscule et celle de l'aurore,
Nous nous souviendrons d'eux »

(For the Fallen – Laurence Binyon en 1914)

Le Sergent Gérald Beaulieu, Nous a quitté le 1er septembre 2019, à l'âge de 60 ans, Il était membre du Régiment jusqu'au début des années 1980.

Le Caporal André Picard, Nous a quitté 10 février 2021, Il était membre de la Musique du Régiment de 1967 à 1973.

L'Adjudant Maxime Moisan, nous a quitté le 25 janvier 2021, à l'âge de 74 ans. Il était membre du Régiment jusqu'à la fin des années 1960

L'Adjudant Hugues Lavallée, nous a quitté le 8 novembre 2021, à l'âge de 90 ans. Il était membre du Régiment jusqu'au début des années 1980.

Le Lieutenant-colonel Gervais Gauthier, CD nous a quitté le 27 janvier 2022 à l'âge de 67 ans. Il était membre du Régiment comme adjudant jusqu'au début des années 1980. Il s'est joint au Fusiliers Mont-Royal en 1990, ou il est devenu commandant de 1999 à 2002.

Décès de Vétérans du Royal Rifles of Canada Qui ont été fait prisonniers à Hong-Kong de 1941 à 1945

Le 17 juin, 2022 à l'âge de 98 ans est décédé M. Eugène Lapointe, vivant à Dalhousie (Nb).

Le 5 octobre 2022 à l'âge de 100 ans est décédé M Philip Doddridge vivant à New-Richmond (Qc).

Le 16 avril, 2023 à l'âge de 100 ans, est décédé M. George MacDonnell, vivant à Toronto (On).

Pawel Dwulit/Presse canadienne

Vie régimentaire

Distinctions 2021

Décoration des Forces canadiennes (CD)

3^e barrette

Adjudant Jean Paquet, CD3

2e barrette

Adjudant-chef Nelson Bluteau, CD2

Sergent Nicolas Bédard, CD2

Sergent Patrick Blanchette, CD Sergent James Levesque, CD

Caporal-chef Gérémy Brosseau, CD

Caporal-chef Julien Plante, CD

Caporal-chef David Villeneuve, CD

Caporal Michel Charest, CD

Caporal Gabriel Marcotte, CD

Caporal-Chef Sandra Soucy, CD

Caporal Elsa Lopes Domingues, CD

Sergent Madeline Lévesque, CD

Caporal-Chef Étienne Lessard, CD

Sergent Daniel Fortin, CD

Caporal Maxime Morissette, CD

Promotions

Lieutenant-colonel Bernard Pettigrew

Capitaine Patrick Hunlédé Capitaine Jérémie Legault

Lieutenant Pierre-Luc Moisan

SLt Jules Arsenault

Slt Mathieu Bellavance

Adjudant-chef Éric St-Gelais

Adjudant Charles Laroche

Sergent Jean-Michel Beaulieu

Sergent Pier-Luk Ferland

Capitaine Olivier Lamontagne

Capitaine Vincent Lemelin

Slt Jonathan Bélanger

Slt Marilou Bouthiette

Sergent Jacob Deschênes Sergent Vincent Garon Sergent Émilie Gauthier-Wong Sergent James Lévesque Sergent Guillaume Martineau Sergent Jonathan Paquet

Sergent Julien Plante Sergent Christophe Vallée-Latour

Sergent David Villeneuve
Caporal-chef Éric Bérubé
Caporal-chef Maxime Gravel
Caporal-chef Francis Marcotte
Caporal-chef Nicolas Richard

Caporal-chef Jonathan Roux Caporal-chef Jean-Thomas Roy-Gauvin

Caporal Émile Bergeron Caporal Raphaël Blais

Caporal Alexandre Burgos
Caporal Marc-Aurèle Chabot
Caporal Victor Desrochers
Caporal Simon Dupuis
Caporal Étienne Grégoire
Caporal Jérémy Lévesque
Caporal Samuel Maltais
Caporal Rosane Martin
Caporal Étienne Grégoire
Caporal Samuel Maltais
Caporal Étienne Grégoire
Caporal Samuel Maltais

Naissances

Samuel Levasseur né 10 mars 2021 Capitaine Joseph Levasseur & Émilie Frémont-Cloutier

Anaïs Lehoux née 27 juin 2021 Caporal Maxime Lehoux & Karine Fortier

Logan Parent né 28 juin 2021 Caporal-chef Jean-Sébastien Parent & Emmie Beauchesne

Zoé Labrecque née le 12 septembre 2021 Caporal-chef Labrecque & Valérie Poirier

Arrivées

Lieutenant Pierre-Luc Moisan Sergent José-Alexandre Cottin

Caporal-chef Benoit Carrier Caporal-chef Julien Plante

Caporal Émile Babin

Caporal William Tremblay

Soldat Brianna Duchesne Soldat Hélène Meunier Caporal-chef Aaron Grondin

Caporal Alex Mallette

Soldat Danila Lysenko Soldat Gabriel Thurber

Départs

Capitaine Philippe Joly Sergent José-Alexandre Cottin Caporal-chef Juan Tornini Caporal Hamid Aid Soldat Jose Andres Cerda-Valenzuela

Soldat Matthew Trottier

Soldat Nathan Soucy

Distinctions 2022

Décoration des Forces canadiennes (CD)

2^e barrette

Capitaine François Dorion, CD2 Capitaine Éric Girard, CD2 Adjudant-chef Éric St-Gelais, CD2

1^e barrette

Capitaine Pierre-Luc Moisan, CD Caporal Michel Turcotte, CD

Sergent Jean Pierre L'Heureux, CD Sergent James Levesque, CD Caporal-chef Ken Briand, CD Caporal-chef Benoit Carrier, CD

Caporal-chef Pierre-Luc Labrecque, CD

Adjudante-maître Véronique Lévesque

Caporal Gabriel Goulet, CD
Caporal Jean-Philippe Pépin, CD
Caporal Sylvain Vallière, CD

Caporal Sylvain Valliere, CD

Caporal William Tremblay, CD

Promotions

Capitaine Antonin Rodrigue
Lieutenant Mathieu Bellavance
Lieutenant Erwan Franchet

Lieutenant Nico Julien Lieutenant Gabriel Perreault

Lieutenant Vincent Trépanier

SLt Rafaël Boudreau-Guertin SLt Francis Janelle

SLt Juan David Ospina

Sergent Madeline Lévesque Sergent Frédérick Melançon
Caporal-chef Gabriel Bergeron Caporal-chef Marc-Aurèle Chabot

Caporal-chef Véronique Chenel Caporal-chef William Gariépy
Caporal-chef Karl Gérald-Mbonayo Caporal-chef Étienne Grégoire

Caporal-chef Samuel Maltais

Matelot-chef Flore Turgeon
Caporal William Couture
Caporal Nicholas Irving
Caporal Gabrielle Lavoie
Caporal Étienne Morin
Caporal Philip Tomlinson

Caporal-chef Tobby Simard
Caporal-chef Tobby Simard
Caporal Émeric Dufour
Caporal Olivier Lancup
Caporal Danila Lysenko
Caporal Ismael Rahem
Caporal Philip Tomlinson

Caporal Anais Tribut

Caporal Dominic Turcotte

Naissances

Juliette Legault née le 6 janvier 2022 Capitaine Jérémie Legault & Lieutenant Rachel Dubé

Sofia Flamand née le 24 juillet 2022 Caporal Alexandre Flamand & Marie-Anne Giguère

Léo-Pier Coallier Ferland 28 février 2023 Sergent Ferland & Marie-Laurence Coallier

Arrivées

Capt Antoine Beaupré Sergent Mickaël Couture

Caporal-chef Félix-Antoine Bouffard

Caporal-chef François Servais

Caporal Alexandra Bedard
Caporal Mélissa Côté
Caporal Félix Lamontagne
Caporal Janick Lévesque
Soldat Clémence Baril

Caporal-chef Jean-Sébastien Parent

Caporal Véronique Chenel Caporal Vincent Gazaille Caporal Sebastien Levac Caporal Piotr Wlodarczyk Soldat Olivier Bergeron Soldat Antoine Boulanger Soldat Jimmy Charest
Soldat Jean-Thomas Claveau Soldat Benoît Fontaneau
Soldat Nicholas Irving Soldat Jeff Nadeau
Soldat Magellan Racine Soldat Simon Weizineau
CVR Philippe Meunier

Départs

Capitaine Frédéric Ladouceur
Adjudant David Gagnon
Sergent Jonathan Beaulieu
Caporal-chef Jean-François Breton
Caporal Yonnel Fabian Chinome
Caporal Alexandre Lambert Boudreault
Soldat Steeve Labillois
Caporal Magellan Racine
Capitaine Nicholas Lapointe
Caporal Madeline Lévesque
Caporal-chef Jean-Thomas Roy-Gauvin
Caporal Mélissa Côté
Caporal Alex Sinclair
Soldat Nicholas Miller
Soldat Magellan Racine



Les officiers et sous-officiers du Régiment

Lieutenant-colonel	Bernard Pettigrew, CD	commandant	
Major	Stéphane Déry, CD	Lieutenant	Alexandre Mercier
Major	Martin Lépine, CD	Lieutenant	Vincent Trépanier
Major	Simon Turmel, CD	Sous-Lieutenant	Jules Arsenault
Capitaine	Pierre Alain, CD	Sous-Lieutenant	Jonathan Bélanger
Capitaine	Antoine Beaupré	Sous-Lieutenant	Rafaël Boudreau-Guertin
Capitaine	François Dorion, CD	Sous-Lieutenant	Marilou Bouthiette
Capitaine	Éric Girard, CD	Sous-Lieutenant	Francis Janelle
Capitaine	Patrick Hunlédé	Sous-Lieutenant	Quentin Martin
Capitaine	Jérémy Legault	Sous-Lieutenant	Juan David Ospina
Capitaine	Joseph Levasseur	Sous-Lieutenant	Raphaël Ouellet
Capitaine	Pierre Luc Moisan, CD	Sous-Lieutenant	Samuel Rioux
Lieutenant	Mathieu Bellevance	Élève-officier	Isabeau Duquette Pelletier
Lieutenant	Erwan Franchet	Élève-officier	Victor St-Michel Verreault
Lieutenant	Nico Julien		

Adjudant-chef	Nelson Buteau, CD	Sergent-maj	or régimentaire sortant
Adjudant-chef	Éric St-Gelais, CD	Sergent-maj	or régimentaire entrant
Adjudant-maître	Patrick Faucher, CD	Sergent	Daniel Fortin, CD
Adjudant-maître	Jean Lecomte, CD	Sergent	Sébastien Gagné,
Adjudant-maître	Véronique Lévesque, CD	Sergent	Vincent Garon, CD
Adjudant	Dominique Beaulieu, CD	Sergent	Rémi Gilbert, CD
Adjudant	Charles Laroche, CD	Sergent	Madeline Lévesque, CD
Adjudant	Normand Moreau, CD	Sergent	James Lévesque, CD
Sergent	Nicolas Bédard, CD	Sergent	Jean Pierre L'Heureux, CD
Sergent	Claude Bélanger, CD	Sergent	Guillaume Martineau, CD
Sergent	Patrick Bigué-Morel, CD	Sergent	Frédérick Melançon
Sergent	Patrick Blanchette, CD	Sergent	Jonathan Paquet
Sergent	Jean-Luc Bouchard	Sergent	Rémy Pichette, CD MMM
Sergent	Alexandre Boutet-Paquet	Sergent	Julien Plante, CD
Sergent	David Cossette, CD	Sergent	Simon Potvin
Sergent	Mickaël Couture, CD	Sergent	Renaud Robitaille, CD
Sergent	Jacob Deschênes	Sergent	Jérémie Roy
Sergent	Guillaume Dorion, CD	Sergent	Bettina Sterner, CD
Sergent	Pier-Luk Ferland		



Force a superbe, Mercy a foible

MONT-SORREL

SOMME 1916

ARRAS 1917



CÔTE 70

YPRES 1917

AMIENS (6.0. 71-30)

NORD-OUEST DU CANADA 1885 (G.O. 109-29)

Guerre de 1812

Châteauguay, octobre 1813

Ferme Crysler, novembre 1813

Défense du Canada - 1812-1815 - Defence of Canada

Afghanistan 2001-2015

